
它是小众运动，却引来股神巴菲特、前世界首富
比尔·盖茨等众多顶尖人才的偏爱；它是绅士运动，
起源于英国皇室的一种惠斯特牌戏；它是最高级的
智力运动，连AI也很难战胜……

这就是桥牌。4月15日上午，市委副书记、市长
郑德雁到芝罘区、莱山区调研体育工作开展情况时
指出，桥牌有助于提高青少年的逻辑思维能力，丰富
课余文化生活，要加强推广普及，积极组织桥牌教学
活动进校园、进社区，打造具有烟台特色的群众性体
育品牌。

一番话语，让桥牌运动再次回到烟台市民的视
野。而作为烟台桥牌运动的先行者、见证者和亲历
者，山东省桥牌运动协会副会长、山东省青少年桥牌
队主教练，烟台人张建民不禁发出感慨：“希望桥牌
运动在烟台迎来第二个春天。”

缘起
37年前，烟台人有了桥牌协会

说起桥牌，今年61岁的张建民滔滔不绝，“上
世纪八十年代在党和国家领导人的积极倡导和亲
自参与下，这项绅士运动在我国蓬勃开展起来。打
桥牌可以锻炼人的逻辑推理和逆向思维能力，提高
记忆力。对比其他智力项目，桥牌更需要智慧、想
象力和运筹谋划能力。另外它也是靠4个人密切
合作争取利益最大化的集体项目，所以极为锻炼人
的运筹和沟通能力，能够培养情商、包容心和团结
协作精神。”

说起烟台桥牌运动的发展，张建民坦言，自己就
是那个“吃螃蟹”的人。怀着对桥牌的热爱，1987
年，在烟台市体育局和烟台市总工会的指导下，大学
毕业不久的他，就和朋友一同筹备组建了烟台市桥
牌协会，并组织了多期职工桥牌培训班。

“烟台桥牌运动最红火时，有24支队伍参加比
赛。”乘此东风，在1989年，他又成功组织了科达杯
全国城市桥牌邀请赛并率领烟台队获得亚军，“这也
是第一次由地方组织全国性的桥牌大赛，轰动一时，
至今都被国家体育总局棋牌中心领导称赞。”

潜行
坚守初心，烟台桥牌重现辉煌

好景不长，上世纪九十年代，烟台桥牌也跟全国
大部分地区一样慢慢走向清冷甚至衰落。“由于桥牌
是非奥项目，这就局限了这项运动的发展。曾经有
24支队伍参赛的市级桥牌大赛，仅剩下二三十人还
在业余坚持这项活动。”说起这些，张建民表示，“我
和真正热爱桥牌运动的人一直没有放弃，我们期待

烟台桥牌运动能够重现辉煌。”
于是，张建民将目光转向了中学生，“他们乐于

接受、敢于尝试这项益智运动，所以，我们尽心培养、
不忘初心。”付出终有回报，在省市各级领导的重视
下，桥牌逐渐被列入省市全民健身运动会的正式比
赛项目。2011年底，山东省第一家桥牌俱乐部在烟
台成立，专门培养青少年桥牌运动员。

他们招收培养的第一批小学员在2015年全国
中学生锦标赛上勇夺冠军后，便一发不可收拾，连续
三年夺得冠亚军，一举打破了上海和北京学生垄断
全国中学生所有桥牌比赛项目的局面。在去年结束
的亚洲及太平洋地区青年桥牌锦标赛U26组比赛
中，烟台选手代表中国青年队出战，夺得团体冠军；
同年十月，在第五届全国智力运动会上，再次获得女
子U25团体冠军并包揽双人赛冠亚军，为山东代表
团获得桥牌项目金牌总数第一、全部智力项目金牌
总数第三立下大功，获得省政府的嘉奖，也再次轰动
了全国桥牌界。

期待
让更多烟台孩子加入桥牌运动

在人工智能大行其道的当今，AI在象棋、国际
象棋、围棋、德州扑克上击败了人类，却未能击败专

业桥牌选手。“桥牌不同于棋类的最基本特点是桥牌
的随机性，这是AI不可能战胜专业牌手的原因之
一，也是桥牌的魅力所在。”

37年的坚守，让张建民在桥牌运动发展上有了
更深层次的理解。“进校园、进社会，会让更多烟台
人，特别是孩子，了解桥牌运动的魅力，也会为烟台
培养层出不穷的后备力量。”12年前，他在烟台培养
的牌手邵雅琪和张晨歌已成长为省队的核心。目前
由烟台女孩组成的山东省青年队正厉兵秣马，在不
荒废学业的前提下，积极备战明年在大湾区举办的
第十五届全国运动会桥牌比赛项目，为烟台及山东
再争新的荣誉。

作为提高学生逻辑推理能力、提高记忆能力的
最佳素质教育项目，桥牌运动已经得到了许多家长
的认可，纷纷报名参加桥牌特长课和辅导课，有的
学校预设班级已经满额，不得不应家长要求增设一
个桥牌辅导班。据了解，目前南通路小学、葡萄山
小学、建昌街小学、双语实验学校以及青少年宫都
开设了桥牌社团或桥牌班。“我相信，在未来，以烟
台选手为核心的山东桥牌队还会创造更多的辉
煌。”他告诉记者，“如今，区市两级均已着手筹备桥
牌教学进校园的方案，相信不久的将来，烟台会成
为中国桥牌运动发展的重要城市，桥牌也会被打造
成烟台特色群众性体育品牌。”
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杨柳翠和风醉，人间四月春芳菲。4月13
日，山东·莱阳花生产业高质量发展大会成功举
办。来自国内的近200名行业知名专家学者和
企业代表齐聚一堂，围绕助力山东省大花生优
势特色产业集群建设，培育新质生产力，打造全
省花生油加工产业园区和油用花生绿色高产示
范基地，擦亮莱阳“中国花生油之乡”城市名片
等进行交流研讨，为中国食用油行业高质量发
展共商大计、谋划未来。

本届大会由中国粮油学会花生食品分会、
山东省花生研究所主办，并由山东鲁花集团有
限公司承办，旨在贯彻落实在花生产业加速形
成新质生产力，以及中央一号文件“树立大农业
观、大食物观，多渠道拓展食物来源”精神，提升
山东花生品牌影响力，推动花生产业持续高质
量发展。

4月13日上午，与会领导和专家、相关花生
油加工企业代表、媒体等参观姜疃乡村振兴集
中推进区，包括位于姜疃镇的鲁花香味油公司、
鲁花高端油公司、莱阳乡村振兴赋能中心等。

14时30分，花生产业高质量发展大会正式
开幕，中国粮油学会理事长卢景波在现场作了
《凝聚共识多措并举，促进花生产业高质量发
展》主旨报告，围绕花生产业现状及未来发展趋
势，提出专业建议，助力花生产业高质量发展。

“世界花生看山东、山东花生看胶东、胶东
花生看莱阳”。莱阳常年种植花生约40万亩，
年产量30万吨，是全国花生优势主产区之一，
为全国首个也是目前唯一一个被中国粮油学
会命名为“中国花生油之乡”的城市。莱阳有

“鲁花”“龙大”“吉龙”等一批国内知名的花生
油生产企业，其中鲁花集团发展成为世界最大
的花生油生产企业、中国花生油第一品牌，其

“5S纯物理压榨工艺”荣获“国家科学技术进步
奖”，引领了中国食用油“二次革命”。莱阳培
育出在全球都首屈一指的花生油产业，在维护
粮油安全、减少对进口大豆的依赖等多个方面
均具有重大意义。

借助“中国花生油之乡”城市名片，莱阳的
花生油企业鲁花集团乘势而上，在全国布局了
30多个加工基地，带动了全国千万农民增收致
富，形成了集基地建设、加工研发、产品营销于
一体的花生全产业链发展“莱阳模式”。为了加
快莱阳花生产业高质量发展步伐，大会现场还
举行“花生产业院士试验站”揭牌仪式。莱阳市
农业农村局相关负责人表示，莱阳将以此为契
机，依托该平台以加大花生良种培育推广力度、
打造优质种植模式、创新先进加工技术，延伸花
生产业链条、生产高附加值产品为目标，为山东
乃至全国花生产业高质量发展贡献力量。

产业要发展，科技是关键。大会现场，来自
国内花生产业的顶级院士和专家，围绕如何发
展新质生产力，以现代科技推进花生产业高质
量发展等作了主旨演讲。其中，中国工程院张
新友院士作《我国花生产业现状及有关问题的
思考》报告，中国工程院李培武院士作《ARC提
质固氮绿色高产推动花生产业高质量发展》报
告，欧亚科学院万书波院士作《花生产业高质量
发展与栽培科技创新》报告，国际食品科学研究
院王强院士作《世界油料加工科技前沿与新疆
花生产业高质量发展》报告，山东省花生研究所
迟晓元研究员作《山东花生产业发展现状分析》
报告，与参会人员共同分享最新的发展趋势、最
前沿的科技成果，共同探讨花生产业未来方向。

对于此次大会的举办，作为花生油行业的
领军企业，山东鲁花集团有限公司给予积极评
价。“这次花生产业高质量发展研讨会，为我们
学习、了解花生行业的新技术、新业态、新趋势
提供了重要机遇，更为企业放大花生资源优势，
扩大对外交流合作搭建了广阔平台。”山东鲁花
集团有限公司负责人介绍，鲁花集团将继续发
挥科技创新和品牌优势，拓展海内外市场，推动
花生产业全面提档升级，为莱阳市努力打造全
省领先、辐射全国、面向世界的花生产业发展高
地贡献“鲁花力量”。 高少帅

专题

聚焦中国花生油之乡，培育新质生产力
山东·莱阳花生产业高质量发展大会成功举办

AI也无法战胜专业桥牌选手，这项绅士运动期待更多人参与

桥牌走进烟台校园再创辉煌
YMG全媒体记者 刘晋 摄影报道

本报讯（YMG 全媒体记者 张洁 刘
昭洋 通讯员 栾辉 夏坤明）4月15日，由
中共栖霞市委宣传部、栖霞市文化和旅游
局主办，烟台市旅行社协会、青岛博和远
网络文化传媒有限公司、栖霞市牟氏庄园
管理服务中心等承办的“2024半岛百家旅
行社及网络达人走进栖霞”活动在宝华名
都大酒店举办，活动邀请烟台、青岛、潍
坊、淄博、河北等地的旅行社代表及网络
达人深入栖霞参观考察，进一步提升栖霞
文旅产业品牌知名度和影响力，拓展文旅
资源销售渠道，拉动文旅消费。

本次活动发布了“又是一年春好处，
栖霞约你上春山！”春日栖霞出游总攻略，
以“赏花采摘”为特色主线，通过四天四晚
的旅游路线将栖霞市各大景区、风景点、
魅力乡村赏花采摘游等主要旅游资源集
中串联。推出“登高寻古迹”攀江北黄山，
品民间故宫、“问道长春子”临胶东天池，
听暮鼓晨钟、“研学大课堂”祭革命英烈，
寻文脉传承、“乡村好风光”赴春日花海，
摘时令果蔬等系统性旅游攻略，带领与会
嘉宾沉浸式了解栖霞美景。

活动现场播放了栖霞宣传片和牟氏

庄园宣传片，将栖霞现有的文旅资源通过
视频、资料的形式向与会人员进行全方位
地展示推介。潍坊市旅行社协会会长李
铁兵、青岛博和远网络文化传媒有限公司
总经理高吉玉分别进行发言，希望半岛地
区文旅行业新老朋友携手，在文旅融合高
质量发展的全新坐标系中，共同绘就合作
共赢的美好图景，书写“浓情果乡 甜美栖
霞”的华彩篇章。

推介会上，青岛市旅行社协会代表半
岛百家旅行社与栖霞市文化和旅游局签署
合作协议、青岛博和远网络文化传媒有限
公司与栖霞市牟氏庄园管理服务中心签订
战略合作协议。此次签约在打造经济发展

“文旅增长极”上迈出重要一步。栖霞各景
区景点负责人、景区化村庄及特色村党支
部书记在推介会上与各大旅行社进行了交
流，搭建沟通合作桥梁。

本次活动还邀请与会人员对栖霞各景
区景点、民宿酒店、旅游村庄、文化场所等
旅游资源进行考察，进一步加大了栖霞市
对半岛地区重点客源地的开拓推广力度，
深化与重点客源地的合作交流，搭建起资
源互补、产品互联、营销互动的合作平台。

上春山，游栖霞，总攻略来啦
百家旅行社及网络达人走进果都开启春日之旅

本报讯（YMG全媒体记者 王鸿云）4
月16日，由烟台市外办主办，市行政审批
局、市公安局出入境管理分局、黄渤海新
区工委组织部人才办、业达国际人才集团
等单位协办的“服务驻烟院校外籍人士工
作交流会”在黄渤海新区国际人才港举
行。来自烟台大学、鲁东大学、山东工商
学院、滨州医学院等驻烟8所院校外事部
门的代表齐聚一堂，畅谈涉外服务环境工
作中的问题。

交流会现场，市公安局出入境管理分
局民警向与会的院校老师介绍了外国人
永久居留身份证申办、移民管理等相关政
策。针对市政务服务中心大厅涉外服务
窗口设置以及外国人工作许可审批有关
事宜，市行政审批局工作人员也给予了详
细介绍。业达国际人才集团还向与会人
员介绍了烟台市及黄渤海新区人才引进
激励政策。

“外教的工作居住许可、高端人才的
聘请，需要哪些条件，都能从本次交流会
中得到全面、深入的了解。”烟台大学国际

合作处副处长王凌云表示，这样面对面的
政策解读交流不仅能够让学校聘请的外
教、留学生感受到烟台的魅力，更能通过
了解到相关政策，在烟台更加安心地工作
和学习。

近年来，市外办持续实施“外籍人士
在烟帮助计划”，为外籍人士提供商务支
援、手续代办、生活关心、人事服务、子女
中文学习等5大类40余项的全方位服务，
多措并举全力做好外籍人员服务管理工
作。交流会中，市外办还向8所高校参会
人员赠阅了中英日韩多语种《外籍人士在
烟工作生活指南》，努力实现外籍人士在
烟“一册在手、办事不愁、生活无忧”。会
后，参会人员集体参观黄渤海新区国际人
才港。

“本次‘服务驻烟院校外籍人士工作
交流会’，以优化我市涉外营商环境为目
标，搭建起了服务在烟外籍人士交流新平
台，进一步提升我市营商环境软实力，有
力促进了高校与地方经济融合发展的新
局面。”市外办友协副会长郭明亮表示。

为驻烟院校外籍人士服务
市外办牵头召开“服务驻烟院校外籍人士工作交流会”

烟台选手正在参加2023第五届全国智力运动会桥牌项目比赛。（资料片）

与会人员参观姜疃乡村振兴集中推进区。花生产业高质量发展大会在莱阳举办。

鲁花集团。

花生产业院士试验站揭牌。


